

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE SAN NICOLAS, NÚMERO 6.
Anuncios, comunicados y esquelas de defuncion a precios económicos.

NÚMEROS DEL DIA
2 CUARTOS;
ATRASADOS, 10 CÉNTIMOS.

PRECIOS DE SUSCRICION:
CUATRO REALES AL MES
dentro y fuera de esta ciudad. Extranjero 30 reales tres meses. Fuera, pago adelantado.

Á LOS SUSCRITORES DE FUERA.

Les recordamos y suplicamos el pago de los meses vencidos, particularmente á los que nos deben cinco, seis y siete meses. Nosotros remitimos el periódico al que nos lo pide directa ó indirectamente; y por la confianza que hacemos de todos, y sobre todo por lo módico de la suscripcion nos estraña el olvido en que parece nos tienen algunos suscritores de fuera de esta ciudad.

LA PERLA CARTAGENERA, PLATERIA, 39.

Cristales planos, franceses y del país, con rebaja del 40 por 100 del precio de fábrica.

Grande y nuevo surtido de quinqués, lámparas, arañas, candelabros, jarrones, espejos y relojes; copas, vasos, botellas, fruteros, compoteras y escupideras; tubos, mechas, boquillas, tulipanes, bombas y pantallas.

Estampas, cromos y molduras.

Se reforman quinqués, se hacen cuadros y se encargan los objetos que se deseen del extranjero.

D.^a JOSEFA BENEITO FERRÉ

PROFESORA EN PARTOS

por la Universidad de Valencia, ofrece los servicios de su profesion, que ha practicado algunos años en la dicha capital y en establecimientos públicos de Beneficencia con excelentes resultados. Se halla establecida en esta ciudad calle de la Traperia, núm. 51. 15=13

HAN LLEGADO

Las tinturas francesas instantáneas para el cabello y la barba.

En la calle de la Plateria núm. 24 se ha recibido una nueva remesa de estas tinturas tan conocidas como acreditadas; las hay para negro, castaño y rubio dorado, á precios muy convenientes.

TARTANA.--En la calle de Bodegonos, núm. 9, se vende una en muy buen estado, la cual se dará en precio económico.

EL CRIMEN DE MULA.

Hasta ahora no sabemos que sea conocido el autor del atentado cometido en la persona del Sr. Ledesma. Las primeras actuaciones judiciales, segun se nos ha dicho, dan muy poca luz;

parece, por tanto, que el autor de ese asesinato frustrado, quedará impune, y las causas y motivos que hayan impulsado el brazo del criminal, probablemente no se sabrán nunca.

Desde el principio ha surgido en el ánimo de todos la duda de quien seria el elegido, el designado por el autor del crimen para objeto ó blanco del arma homicida. Dos personas iban en el carruaje: D. José Ledesma y Don Julian Martinez Sorzano; aquel influyente en cierto modo en toda la provincia como secretario de la Diputacion provincial, el otro influyente en el pueblo por su posicion é intereses que representa. Por ódio personal, por resentimientos particulares, cualquiera de los dos podia ser objeto de una venganza; y por las circunstancias especiales en que se cometió el delito, tambien cualquiera de los dos ha podido ser herido, equivocadamente, sin ser el designado.

Esta circunstancia hace aparecer el delito con mas gravedad. Supone en su autor una decision tan ciega para cometer el hecho premeditado, una indiferencia por las consecuencias que pudiera tener, que hacen deducir mas maldad de la que supone generalmente una venganza. Innoble y anticristiano es el sentimiento de la venganza, pero cuando se ha dicho que es el placer de los dioses, y cuando en el sentimiento popular se encuentra algunas veces justificada, debe ser cuando se realiza sin echar mano del arma del asesinato, y sin que en ella se comprometa á seres inocentes.

El hecho de Mula merece llamar la atencion. Como síntoma,

es doloroso. Indica una perversion moral en los pueblos; perversion hija de la lucha inmoral en que en las pequeñas poblaciones se vive, donde todo se resuelve en último término por enemistades personales, por luchas de familias contra familias, y de intereses contra intereses. Perversion corruptora que trasciende á todas las clases, que en ellas excita todos los apetitos y perturba los sentimientos de respetos sociales y los mas altos de otro género, como son los morales y religioso, y produce, en fin, ese malestar sordo del que nada bueno puede esperarse.

Las luchas en los municipios de los pueblos, ya de muchos años, revisiendo el carácter que en general revisten, de represalias funestas y de venganzas irritantes, nos ha hecho vacilar mas de una vez en las conveniencias de las representaciones populares; porque no hemos visto generalmente aquellas virtudes cívicas, aquel sentimiento de justicia é igualdad que es necesario predominen en los que han de levantarse sobre sus conciudadanos para representarlos, gobernarlos y administrar sus intereses.

Nos ha sugerido estas consideraciones el hecho de Mula, porque sin conocer este pueblo, ni en su estado moral y político, ni en sus circunstancias mas particulares y características, tenemos por indudable que el crimen de que se trata, cualquiera que sea su autor y cualquiera que sea el móvil que le ha impulsado, es consecuencia del mal estado de los pueblos, que con dolor deploramos.

EL DOCTOR TANNER VICTORIOSO.

El doctor Tanner terminó su abstinencia voluntaria de cuarenta días, el sábado á las doce del día. Su estado no había sufrido alteración notable desde el día antes á la misma hora.

La habitación del doctor estaba llena por una muchedumbre que esperaba la hora con curiosidad y entusiasmo.

Al oír el silbido que anunciaba que el experimento estaba terminado, el doctor saltó á una silla con la diligencia de un muchacho y se tragó un melocoton.

La multitud prorumpió en gritos de entusiasmo.

El doctor Tanner fué puesto en una romana y resultó pesar 120 libras y media.

Al bajar de la romana el doctor se bebió en seguida un vaso de leche y pidió un melon de agua.

Los facultativos trataron de oponerse, pero el doctor Tanner comió con voracidad algunas tajadas de melon.

Los médicos protestaron, diciendo que iba á suicidarse; pero el doctor, sin hacer caso, continuó comiendo el melon con verdadera delicia.

Durante la tarde repitió varias veces sus tomas de melon.

Después de beber una onza de vino de Hungría, comió una onza de beefsteak. Bebió otra onza de vino, y terminó su primera comida con una tajada de melon.

En seguida comió una manzana y pidió otro beefsteak, del que se comió media onza, bebiendo encima otra onza de vino.

La cantidad total de agua que ha consumido asciende á seiscientos setenta y siete onzas.

Sus facultades intelectuales se han conservado durante los cuarenta días.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 11 de Agosto.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Muy señor mio: Ya sabe V. lo que aquí nos preocupa á los murcianos todo cuanto á nuestro hermoso país se refiere.

Así es que cuando algún asunto de esa merece que fijemos la atención en él, tenga mas ó menos importancia y sea ó no de interés, ábrase discusión sobre el asunto, donde quiera que nos hallamos y cada cual emite su opinión.

Esto es lo que ha ocurrido, cuando nos hemos visto unos cuantos, al saber las condiciones y compañía que va á actuar en el teatro Romea.

Todo el mundo sabe que en estos primeros años, es innegable que se ha de hacer negocio, y aun los menos entendidos en asuntos teatrales hubieran aprontado capital para una empresa que ha de salir beneficiada.

Nosotros creimos que el teatro se hubiera sacado á subasta por un par de años, poniendo como condicion que la compañía que en él actuara sería de PRIMER ORDEN pero señal no habrá sido nuestra sorpresa al encontrarnos con una compañía de la cual solo se conocía como reputado actor D. Pedro Delgado, y acaso la Sra. Villamil?

El primer paso dado por la comision de teatros no ha sido feliz.

Y una vez que de teatros me ocupo, le diré que aquí se rinde mas culto á la memoria del génio de nuestra escena, D. Julian Romea, que en esa tierra donde nació.

Ayer mañana á las nueve se verificó una solemne misa de requien por el eterno descanso del malogrado actor que falleció ayer hizo doce años.

Todos los actores de los teatros de Madrid, que hoy se hallan en esta, acudieron al barrio de Salamanca, en cuya iglesia se celebró la misa.

Tambien su afligida esposa la actriz D.^a Matilde Diez, se hallaba allí, orando.

¡Mientras Madrid rinde justo tributo á su memoria, Murcia, su patria, no tiene para el hijo que le dió nombre, ni siquiera el mas pequeño recuerdo!

¡Triste y cruel desengaño!

—Pero, pasemos á otro asunto y hagan sobre ello lo que quieran nuestros paisanos.

De estos ya saben en Murcia que hay uno en Madrid que con su probidad, celo y laboriosidad ha hecho un capital modesto que lo ha reunido con el de otro compañero suyo; pues bien, entre los dos han puesto una magnífica peluquería en la calle de Peligros, núms. 10 y 12.

Antonio Rubio, que así se llama nuestro paisano, es conocido de todos los murcianos, raro es el que estando aquí, venido de esa, no vaya á servirse á su aristocrático y elegante establecimiento.

Este es el primero en Madrid. Rubio, y Gascon que es su compañero, son los primeros contribuyentes de Madrid en el ramo de peluquería y barbería.

El establecimiento está montado con lujo. Tiene 12 oficiales, siempre trabajando.

Y la fama de estos industriales ha corrido ya tanto, que «La Viña», ha publicado el siguiente telegrama:

«El Figaro», Peligros, 10 y 12. = Nueva-York 7 Agosto, 6'42 mañana. = Madrid 7 Agosto, 7'39 mañana. = Director «Viña» = Háse fijado ya el mes de Marzo del año próximo, para el gran certamen de penqueros que se tiene el proyecto de celebrar aquí. La prensa ha dado la noticia de que concurrirán á él los señores Rubio y Gascon, establecidos en esa corte, Peligros, 10 y 12, reinando gran agitación entre sus compañeros de esta, conocedores de los adelantos que en pró de sus favorecedores llevan á cabo con tanto celo los señores citados. — (De nuestro corresponsal.)»

Me parece que no se puede pedir mas.

—Se dijo por algunos periódicos de esta corte que el Sr. Ministro de Gracia y Justicia, tenía propósito de proveer las mitras vacantes entre sacerdotes ilustrados que no lo solicitasen, y segun tengo entendido, reúne todas las probabilidades de ocupar el obispado de Teruel el señor D. Andrés Barrio, dean de esa santa iglesia.

¡Cuan ageno estará, seguramente, de este nombramiento el Sr. Barrio, y sin embargo, dígame á V. que he oído citar su

nombre para dicho puesto, en círculos autorizados.

—A la hora de cerrar esta carta se nos dice que la concurrencia «al patíbulo» ha sido numerosa, por cuya causa ha habido muchas apreturas, dándose como cierta la noticia de haber sido «reventada» una «individua aficionada á estos espectáculos».

Suyo afmo.

B.

NOTICIAS LOCALES.

Se han registrado en la sierra de Miravete las siguientes minas: «Cida», «Iberia» y «California»; estas últimas por José Arce Tomás y Dolores Arce Tomás; respectivamente.

Se han recibido en el ayuntamiento: la cruz del Mérito Militar para el carabnero licenciado José Perez Abellan; las licencias absolutas para los soldados Francisco Gallardo Sanchez, José Mondejar, y José Guillen Hernandez; y la partida de defuncion del soldado de Cuba J. S.

Ayer debió correr el agua por todo el cauce de la acequia de Aljofia; para lo cual se han tomado todas las disposiciones necesarias. Tenemos gana de ver un dia castigado al avariento que en estos dias de sequia echen el agua á los rastrojos; porque es una iniquidad.

En «El Boletín Oficial» de ayer se publica lo siguiente;

«Orden público.—Circular.—Los señores Alcaldes de los pueblos de esta provincia, Jefe de la Guardia civil y demás agentes de mi autoridad, procederán con toda urgencia á la busca, captura y detencion de D. Ricardo Portillo Belluga, vecino de Mula, de unos 44 años de edad, estatura baja, bigote y pera negro-largo, entrecano, color pálido y ojos grandes negros, poniéndolo á mi disposicion caso de ser habido.

Murcia 11 de Agosto de 1880.—El Gobernador, Mariano Castillo.»

A primeros de Setiembre saldrá el Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis á continuar su interrumpida visita pastoral, dirigiéndose á los arciprestazgos de Jorquera, Casas de Ibañez, Almansa, Villena y Yecla. En dichas parroquias administrará el sacramento de la confirmacion.

Dice «El Noticiero»:

«Ha salido para Lorca el Sr. Pelegrin. Nuestro amigo va muy complacido del tacto y esquisita delicadeza con que los Sres. Gobernador civil y Jefe económico han zanjado las dificultades que existían entre esta Administracion y el Ayuntamiento de Lorca de que tan digno presidente es el Sr. Pelegrin.»

—Me alegro, hombre, me alegro.

El pintor escenógrafo Sr. Montesiño ha empezado á pintar las decoraciones

del Teatro-Circo, que deberá inaugurarse en la próxima feria.

El Sr. Gobernador, á quien se han quejado amargamente muchos regantes de Santomera y Beniajan, por no haber podido regar con el agua de gracia, persistiendo en el interés que desde el principio ha tomado en este asunto, ha confiado al jefe de la guardia civil el encargo de que en la tanda de hoy llegue el agua á los sitios que todavía no han podido disfrutar de este beneficio.

Podemos asegurar al «Demócrata» que el secretario del Ayuntamiento de esta ciudad no ha tenido ninguna participacion, ni directa ni indirectamente en el reparto del donativo acordado para los industriales por la Junta de Socorros. Esperamos pues que el dicho colega, en vista de esta afirmacion, que confirma la opinion general de esta ciudad, rectificara la especie infundada de que se ha hecho eco.

Ha salido para Jumilla donde amenizará las veladas de la feria, la banda de música de niños de la casa de Misericordia.

ALMONEDA,

En la calle de Pascual (antes Contraste), núm. 3. piso principal, se ponen á la venta varios efectos de mobiliario de sala y servicio de familia, como tambien al-

gunas camas de hierro, y una cuna de niño: se arreglarán en precio módico.

REMITIDO.

Sr. Director del DIARIO DE MURCIA.

Muy señor mío: Al reseñar V. la sesion que celebró la Asamblea popular el lunes último, halló un párrafo que se presta á distintas interpretaciones y creo conveniente para los dos que se aclare cualquier concepto dudoso. Me parece que al ocuparse del asunto de mi señor padre y decir que se trataba de si este tenia ó no derecho á edificar en un terreno próximo como un metro, no á la iglesia de Corvera, sino á los graneros, convertidos hoy en habitaciones del señor cura, no habrá querido expresar que el acuerdo de la corporacion versara sobre ese punto, puesto que hartó conoce V. que en las cuestiones de derecho no puede conocer, y si tan solo en las que, como de la que se trata, tienen un carácter meramente administrativo. Así que por mas que alguno de sus individuos poco peritos en cuestiones jurídico-administrativas, hubiese tenido intencion de imprimir al asunto distinto carácter del que en si tiene, es lo cierto que su opinion ex-cátedra, no prevaleció, ni podía tener eco en sus compañeros, entre los que hay juriscultos de nota y personas de ciencia, que estiman en mucho su reputacion. El acuerdo, por lo tanto, del Ayuntamiento, de conformidad con lo propuesto por la comision de policia urbana, no

fué, ni podía ser otro, que el de que continuase la suspension de las obras, interin mi señor padre no solicite la licencia, con arreglo á las disposiciones vigentes. Y no contenta con esto la comision, dirige un ruego al Sr. Alcalde llamando su atencion sobre la conducta que en este particular ha observado el pedáneo de Corvera, para que le imponga la correccion que procede, haciendo que desaparezca la servidumbre de aguas súbias que el indicado señor cura ha establecido motu proprio, con detrimento de la salud pública.

Seguro de su amabilidad le anticipo las gracias por la insercion de las líneas que preceden.

Suyo acaecísimo y s. s. q. b. s. m.

SALVADOR LOPEZ FERNANDEZ DE ALARCON

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Santos Hipólito y Casiano mrs. y Sta. Anastasia vda.—Ayuno con abstinencia de carne sin dispensa.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en la iglesias de Sta. Clara, por los Congregantes vivos y difuntos de la Venerable y Real Congregacion de la Vela y alumbrado, misas de hora.

Mañana en Capuchinas.

Cultos.—Mañana a las cinco de la tarde dará principio la novena que las Madres Capuchinas consagran á su Fundadora. La funcion será el 22 á las 9 de la mañana siendo orador D. Lázaro Herrera, Presbitero.

tades divinas del Criador sobre el alma humana condenada por él, á ese suplicio y á ese crepúsculo de nuestra existencia?

Por de pronto, podemos y debemos conjeturar que lo ha querido así, puesto que es así, y puesto que así lo ha querido, es porque así es necesario y perfecto, porque nada mas que lo necesario y lo perfecto puede emanar de la voluntad y de la perfeccion supremas.

Una vez adquirida esta conviccion (y esto no es discutible) podemos hacer filosóficamente otras conjeturas, las mas verosímiles y las mas santas para explicarnos tanto como sea posible, esa inesplicable existencia de brevedad, de miserias, de muerte y de tinieblas, á la que Dios nos ha llamado á su hora, sobre este punto imperceptible de sus universos.

Cuales son estas conjeturas segun la razon, segun la fé de todos los grandes talentos, desde Job hasta nuestros dias, cuáles son las mas verosímiles y las mas santas? Hélas aquí:

El hombre es una criatura que parece degenerada de su perfeccion primitiva

por alguna gran catástrofe fisica, ó por alguna gran falta moral que no ha dejado subsistir mas que los restos de la primera humanidad. «El pecado ha entrado en el mundo», segun la tradicion cristiana, con la falta, el dolor y la muerte. Tal vez no es esto mas que una prueba; pero por esa misma razon no sabemos nada.

En ambos casos esta vida es un suplicio, no hay que esperar de ella otra cosa que el dolor.

Pero si este suplicio es una rehabilitacion despues de la muerte, bien puede aceptarse: tenemos por premio la justicia de Dios, una de sus perfecciones que no mienten.

Para que esta rehabilitacion fuera posible, se necesitaba que el hombre tuviese libertad para merecer su rehabilitacion y su inmortalidad en otra vida.

Para que fuese libre se necesitaba que hubiese combate meritorio entre su inteligencia y sus pasiones, que su conciencia fuese dentro de sí el juez de la victoria ó de la derrota.

Para que fuese posible este combate,

UNA PURGA, UN REAL.
PURGANTE O REFRESCO GASEOSO

toni-purgativo con hierro,
DEL DR. LOPEZ Y GOMEZ,
LENCERIA, 16, MURCIA.

El purgante que hoy ofrecemos al público, sustituye con manifiesta ventaja á todos los demás purgantes conocidos; teniendo á la vez propiedades que lo hacen recomendable, como se nota por su sabor y rápidos efectos.

La economía con que se obtiene, lo pone á disposicion de todas las clases sociales.

CAJA CON 6 PURGAS, 5 RS.

AVISO AL PÚBLICO.

El Sr. Aquiles Malariq, francés, acaba de llegar á esta capital y desea dar lecciones de dicho idioma, y promete que con su método, simple y fácil, el discípulo podrá á las 10 ó 12 lecciones leer, principiar á traducir, escribir al dictado y hablar el expresado idioma con su verdadera pronunciaci6n; abrirá una academia en su casa, calle del Pilar, 19, 2.º

Dicho profesor irá tambien á dar lecciones en las casas particulares.

Los señores profesores de ambos sexos que deseen añadir en su colegio este idioma, podrán avistarse con el dicho profesor.

Los señores que han aprendido dicho idioma y deseen perfeccionarlo, podrán efectuarlo.

Dentro de algunos dias abrirá una academia de teneduría de libros por partida doble y aritmética mercantil.

Saber leer y traducir el francés no es saber nada, es preciso saberle hablar, el que sabe hablarlo sabe leerlo y traducirlo

ya que teneis en vuestra capital un profesor frances, venid á aprended hablarlo.

P-3-1

El reputado profesor D. Francisco Velasco, que tantos años viene dedicándose á la reforma de las letras viciadas, y cuyos resultados han sido notoriamente maravillosos, se ha trasladado, á la Plaza de San Antolin, 23, principal, donde continua las clases de letra inglesa y redondilla.

P-6-1

BAZAR VENECIANO,

Principe Alfonso, 16, (Trape-
ria) y Lucas 1.

En este acreditado establecimiento se acaban de recibir grandes remesas de abanicos procedentes de las mejores fábricas de Valencia y del Japon, á precios inmensamente baratos.

Ofrecemos al público el mas vasto surtido en quitasoles para caballeros, y sombrillas de gran novedad para señoras; á precios sin rival en el mundo entero.

Extensísima coleccion de bastones de los mas caprichosos y variados gustos desde un real en adelante.

Novedades en bisutería, quincalla, perfumería, relojes de bolsillo, armas de fuego y objetos para caza, corbatería, guantes, medias y calcetines, adornos para vestidos y cincuenta mil artículos mas imposibles de enumerar.

FRAGANCIA
IMPERE CEDERA



Celebre

AGUA FLORIDA

de

Murray y Lanman.

El Perfume mas fortaleciente y duradero que se conoce para el Tocador, el Pañuelo y el Baño.

Preparado solamente por sus dueños,

LANMAN y KEMP,

NUEVA YORK.

Y de venta en todas las Perfumerías y Boticas.

Imp. de EL DIARIO, S. Nicolás, 6.

cuyo premio es la inmortalidad, se necesitaba que hubiese bastantes tinieblas sobre nuestras almas para autorizar la duda, bastante claridad para iluminar la fé.

Sin estas tinieblas, la evidencia de Dios habria fulminado en el alma la verdad y la virtud, forzando el equilibrio entre el bien y el mal, entre la luz y la oscuridad. No existiendo en el hombre el pecado habria dejado de ser posible, y la santidad de ser meritoria. El hombre no hubiera tenido su parte de accion propia en su propio destino y dejando de ser libre habria dejado de ser hombre: su virtud forzosa habria degradado su virtud voluntaria: la voluntad hubiera perecido con la libertad.

¿Y que es la creacion sin la voluntad? Es la materia.

Hé ahí, no la palabra sin duda alguna, pero la sombra de la palabra divina, el enigma de nuestras miserias y de nuestras tinieblas en la condicion humana. La palabra es dura y pesada, pero es divina.

Soportarla desde la cuna hasta la tum-

ó menos las de Job, ó de la filosofía anti-diluviana, trasmitada y como filtrada tradicionalmente desde la gran aurora intelectual de la humanidad en el Edem.

Estas ideas son para mi verosímiles, ¿pero son verdaderas? ¿Quién osará decirlo? ¿Hay tanta distancia de los pensamientos de Dios á los nuestros! El punto de vista universal é infinito del Criador, debe ser de tal modo diferente del punto de vista estrecho, limitado y tenebroso de la criatura, que por el solo hecho de que un pensamiento metafísico parezca verdad al hombre, puede parecer error, pequeñez y quimera á Dios.

Pero nosotros no podemos razonar y sentir, mas que con la inteligencia, el sentimiento y la conciencia que Dios nos ha dado para conversar con nosotros mismos y con él.

XLV.

Ahora bien; por la práctica ¿qué podemos presumir filosóficamente en esas tinieblas y en esa distancia de las volun-